



Mit seinem Werk über den Willensvollstrecker im schweizerischen und US-amerikanischen Recht eröffnet PD Dr. Hans Rainer Künzle – Privatdozent an der Universität Zürich und Mitglied des Executive Board von KPMG *private* – die Schriftenreihe von KPMG *private* «Schweizer Schriften zur Vermögensberatung und zum Vermögensrecht».

Die nun in Buchform vorliegende Habilitationsschrift versucht, die Institution des Willensvollstreckers in ihren Grundzügen zu erfassen. Dies ist umso wichtiger, als die Rechtsstellung des Willensvollstreckers trotz einer Vielzahl wissenschaftlicher Arbeiten und Bundesgerichtsentscheiden bis heute nicht restlos geklärt ist.

Um die Rechtsstellung des Willensvollstreckers weiter zu verdeutlichen, vergleicht Künzle dessen Funktionen mit dem Executor im US-amerikanischen Recht. Dies ist deshalb besonders wichtig, weil die Entwicklung des Rechts nicht auf ein einziges Land und eine einzelne Rechtsordnung beschränkt ist sondern je länger, je mehr in einem internationalen Kontext zu sehen ist. Aus diesem Grund zieht Künzle auch immer wieder den deutschen Testamentsvollstrecker und den englischen Executor in seinen Vergleich mit ein.

«Der Willensvollstrecker im schweizerischen und US-amerikanischen Recht» bietet jedermann, der sich mit den juristischen Feinheiten der Erbschaftsplanung auseinandersetzt, wertvolle Hintergrund- und Detailinformationen. Die Lektüre lohnt sich für Rechtsberater genauso wie für direkt betroffene Laien.

*PD Dr. Hans Rainer Künzle, Schulthess Juristische Medien AG, Zürich 2000
ISBN 3 7255 4047 0*